

Conférence des présidences de section de la Région Amérique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie

Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)

Virtuel

13 mars 2023

Délégation québécoise

- M^{me} Nathalie Roy (Montarville), présidente de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et présidente de la Conférence des présidences de section
- M. Éric Lefebvre (Arthabaska), président-délégué de la section du Québec pour la Région Amérique de l'APF
- M^{me} Emmanuelle Chapron, directrice adjointe de cabinet de la présidente
- Conseillère en relations interparlementaires et internationales

Contexte

L'APF est divisée en quatre régions. Chacune se réunit à diverses reprises au courant de l'année. La Région Amérique tient une conférence des présidences de section virtuelle au printemps, puis une assemblée générale à l'été. La section du Québec préside actuellement la Conférence des présidences de section.

Objectifs et résultats

Faire un suivi budgétaire pour l'année financière 2022-2023 et adopter les prévisions budgétaires pour 2023-2024.

- Le chargé de mission a présenté les états financiers. Il met en contexte les différences entre les fonds prévus et les fonds dépensés, ces derniers étant plus faibles en raison de



la pandémie. Cela explique pourquoi les dépenses prévues pour la prochaine année sont plus élevées.

Poursuivre l'appui du Québec à la section haïtienne dans le contexte où elle a été suspendue de facto de l'APF depuis l'absence d'élus.

- Le président-délégué de la section du Québec a expliqué l'importance de continuer de soutenir le parlement haïtien malgré l'absence d'élus depuis janvier dernier. Ainsi, il a proposé de maintenir les fonds de 5000\$ prévus à cet effet et de les utiliser pour couvrir les frais de déplacement et de participation d'un fonctionnaire parlementaire au Programme international de formation parlementaire (PIFP), organisé par l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) en juin 2023 à Dakar, au Sénégal. Il a expliqué que le parlement doit être prêt à accueillir les élus lorsque des élections seront organisées. Cette proposition a été acceptée.

Prendre part aux échanges et aux décisions entourant la gestion de la Région Amérique.

- Les participantes et participants ont convenu des éléments suivants :
 - Élaborer une politique institutionnelle de développement durable et la proposer à l'APF;
 - Réviser le règlement de la Région Amérique;
 - Prendre connaissance des orientations stratégiques du plan de travail 2023-2027 et des priorités.

Effectuer un suivi des activités menées par les membres de la Région Amérique depuis la dernière rencontre en juillet 2022.

- Le chargé de mission a effectué un retour sur sa participation à l'Assemblée régionale Europe qui s'est tenu à Barcelone à l'automne 2022. Il a argumenté en faveur d'une consolidation des liens entre les différentes régions de l'APF.
- Le représentant de la section de l'Alberta a fait rapport de sa participation à la mission d'observation électorale en Bosnie à laquelle il a pris part au sein d'une délégation de l'OIF. La délégation était composée de cinq participants et a rencontré plusieurs intervenants en plus d'avoir observé le scrutin dans des bureaux de vote.
- Le président de l'APF informe les membres qu'il effectuera une mission à New York prochainement afin d'entamer les démarches pour obtenir le statut d'observateur pour l'organisation auprès des Nations Unies. Ce mandat lui a été conféré par le Bureau de l'APF en janvier dernier.



S'enquérir des faits saillants de l'actualité politique des autres sections et leur transmettre des informations sur les grands enjeux retenant l'attention au Québec.

- Les sections suivantes ont pris la parole afin de présenter les enjeux sur lesquels elles sont penchées dernièrement : Canada, Alberta, Colombie-Britannique, Ontario, Québec et Nouveau-Brunswick. Il a notamment été question des élections, de projets de loi et de démissions de certains parlementaires.
- Le président-délégué de la section du Québec a présenté les résultats des élections générales au Québec et fait mention de l'atteinte de la zone paritaire en ce qui a trait au pourcentage de femmes élues. Il a également fait part de la hausse de la violence envers les candidats lors de la campagne et de l'adoption de nouvelles mesures en matière de conciliation famille-travail au parlement.

Statistiques



Suivi

L'assemblée générale de la Région Amérique se tiendra en Louisiane du 4 au 7 septembre prochain. D'ici là, le chargé de mission présentera son rapport d'activité lors de la Session de l'APF en juillet à Tbilissi, en Géorgie.